Accueil » Grand Sud » Haute-Garonne

Saint-Gaudens et sa région

ACTU

PRATIQUE

SPORTS

LOISIRS

« Haute-Garonne

PUBLIÉ LE 01/11/2011 11:03 | **JOËLLE CALMELS**

Saint-Gaudens. Spéléologie : l'exercice vire à l'opération de secours

spéléologie



L'ensemble des secouristes et des responsables de l'opération au poste de commandement./Photo DDM, J. C.

Samedi 29 octobre, 7 heures, au chalet de Paloumère, à Herran, les membres du Spéléo Secours Français (SSF) sont prêts. Le scénario de l'opération est le suivant : deux équipes de spéléos étrangers, parties la veille vers 10 heures pour effectuer quelques traversées dans la partie supérieure du réseau de cavités, n'ont toujours pas rejoint le campement.

L'exercice de recherche, puis d'évacuation s'enclenche, et des stagiaires en formation du Spéléo Secours Français (SSF) vont s'immerger dans leur futur rôle de conseiller technique auprès

de l'autorité préfectorale. Ils doivent gérer et organiser les différentes équipes.

70 secouristes

Un poste de commandement commun est mis en place par le SDIS de la Haute-Garonne sur le parking de la Fontaine de l'Ours. Un barnum du SSF abrite le matériel nécessaire qui sera fourni aux spéléologues fédérés venant de toute la région Midi-Pyrénées.

Des membres de la préfecture sont sur place : Maurice Baratte, directeur de cabinet du préfet, Joëlle Soum du Siraced, Bernard Bahut, sous-préfet de Saint-Gaudens, écoutent les deux conseillers techniques en fonction, Bernard Tourte et Stéphane Boyer, expliquer la progression des opérations. Au total, 70 personnes sont engagées sur l'opération, dont 59 spéléologues, les membres de l'ADRASEC (association des radio-tranmetteurs au service de la sécurité civile), des CRS de Lannemezan, des gendarmes de la compagnie de Saint-Gaudens et du PGHM de Luchon, le médecin Sophie Barnoin du SAMU 31, des sapeurs pompiers du SDIS 31.

Coincé par un bloc de pierre

Mais, au cours de l'exercice, un accident survient, bien réel cette fois. Un spéléologue confirmé, membre de l'équipe artificier engagée au gouffre de la Fraternité, se retrouve le bras coincé par un bloc de pierre qui a glissé de la paroi, lors de l'élargissement d'un passage bas et étroit.

Aussitôt, l'alerte est transmise au PC et tout est mis en œuvre pour le dégager. Ses camarades l'encouragent tout en procédant aux premières opérations de dégagement. Une équipe et le médecin du SAMU 31 sont avec lui. Grâce au sang-froid et à la technicité des membres du SSF, la victime est dégagée, et évacuée par hélicoptère sur le centre hospitalier de Saint-Gaudens.

Dénouement heureux

Il s'en tire avec une belle frayeur et quelques contusions. « Un exercice de spéléo secours n'est jamais anodin », constatait Bernard Tourte. « Une fois de plus, grâce à la compétence de chaque spéléologue engagé, motivé, cet accident s'est heureusement bien terminé ».